

En un profundo avance nuestras fuerzas tomaron ayer Villaviciosa y rebasaron Infiesto

DIARIO DE MADRID

MIÉRCOLES

20

OCTUBRE

NO II

Imperio

DIARIO DE FALANGE

ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S.

GUNDA EDICION

Redac. y Adminis-

tración provisionales

ARMAS, 1, 3.º

TOLEDO. - Tel. 1705

Apartado Correos 9

Talleres Teléfono 1605

Más de treinta pueblos y numerosas lomas de Asturias pasan a nuestro poder

Trescientos ochenta y cuatro milicianos pasados a nuestras filas

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 19 de octubre de 1937.

Ejército del Norte

Frente de Asturias.—Sector oriental.—Una columna que opera por este sector rebasó y ocupó los pueblos de Cobián, Voladura, Lucas, Sanes, Palmián, Busca, Castiello, Alto de la Llera, Vernus, Coñedo, Pis, Gr era, alcanzando de Norte a Sur, la línea Norte el kilómetro 29 de la carretera de Gijón, Caballer y Pico Serra. Entre el material y efectos cogidos al enemigo, figuran dos ambulancias, un camión de puesto de mando de División, otros dos camiones, documentación completa de una división en Colunga. En este mismo pueblo, los rojos, antes de huir, prendieron fuego a un depósito suyo de municiones. También recogieron nuestras fuerzas 67 cadáveres del enemigo.

En el día de hoy, nuestras fuerzas, han llevado a cabo un avance profundo, ocupando una columna la loma de Llonas, sierras de Torín, Valcanto, Bebilan y pueblos de Pilleria, Llonas, Lacuera y San Vicente, dominando y rebasando Infiesto por el sur, como asimismo por la carretera de Oviedo a Campo de Caso, otra columna, operando por el Norte, ha llegado a Villaviciosa, que ha sido conquistado y rebasado, quedando ocupadas, además, las alturas de Suerno, Cangos, Villares y Bela, pueblos de Gangedo, Miravalles, Carda, Montoto, Tornón, Barzana, Seballo, Sello, Allenes y Calleja.

Otra columna venció la resistencia por el centro, en que el enemigo ha sido completamente derrotado, siendo ocupadas por nuestras fuerzas las alturas de Mediano, La lineal y Sorribas y el pueblo de este mismo nombre.

También ha operado otra columna, sin que a la hora de dar el Boletín se conozca exactamente la línea que se ha logrado alcanzar. Van recogidos, hasta ahora, más de 150 muertos enemigos, y todavía hay muchos abandonados en el campo. Se han hecho 32 prisioneros y se han pasado a nuestras filas 584 milicianos, habiendo quedado en nuestro poder abundante material, entre el que se encuentran dos ametralladoras, varios fusiles ametralladoras, muchos fusiles y pistolas-ametralladoras.

Sector Occidental.—Cañones y tiroteos, habiéndose presentado 15 milicianos con armas.

Sector Meridional.—Ha proseguido el avance de una columna por la Sierra de Pendules y llegando hasta las proximidades del pueblo de la Marea, y otra columna ha rebasado el Río Seco y el valle del Nalón, con ligera resistencia enemiga, encontrando grandes destrucciones hechas por el enemigo en la carretera.

Frente de León.—Los rojos incendiaron el pueblo de Conceco. Se han presentado tres milicianos con cat. rce fusiles y otros 19 con armamento.

Ejército del Centro

Frente de Madrid.—Se han rechazado varios intentos de ataque del enemigo, que ha dejado abandonados 20 cadáveres.

Frente de Aragón.—Tiroteos en al unos sectores del Norte del Ebro. Dos ataques contra Vértice Sillero, en el sector Sur del Ebro, fué rechazado energicamente. En los demás frentes sin novedades dignas de mención.

Ejército del Sur

Tiroteos y cañoneos en el sector de Peñarroya, y más intenso sobre las posiciones que tomaron ayer nuestros soldados al enemigo. En los demás sectores sin novedad.

Actividad de la aviación

En el día de ayer, entre otros objetivos militares, fueron bombardeados eficazmente por nuestra aviación: la estación de Por-Bou, ocasionando la explosión de un depósito de municiones e incendiando varios vagones de gasolina, y los puertos de Musel, Vinaroz y Tarragona.

Salamanca 19 de octubre de 1937 (II Año Triunfal).—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

“¡Dios, qué buen vasallo si oviera buen señor!”

La razón de todos los males que España padecía estaba precisamente en eso, en que no hubiese un Señor que rompiese discordias y atunase voluntades, a la manera del Rey Católico don Fernando y precisamente por esto, por la eterna rivalidad, engendro de la ausencia, nuestra vida nacional era una catástrofe y los peores males se enseñoreaban en ella.

La juventud abrió los ojos a tan bochornoso espectáculo y en reacción violenta se dirigió por tres senderos: unos con la fe en la Historia y en el Destino perdida, fueron pasto fácil del monstruo marxista; otros se taparon cándidamente los ojos para no verlo y se encomendaron a Dios; los menos, siguieron la utópica corriente de los intelectuales del Noventa y Ocho.

Fué un hombre el que, buscando en los tomos polvorientos de la Filosofía y de la Historia encontró la razón de los hechos y la solución del problema; el que halló el sentido de nuestra continuidad histórica. Y enseguida dió el grito de alerta a las juventudes, (que eran las únicas que podían salvarse de contagio. No creó una juventud al servicio de un partidismo, sino que llamó a todos al cauce de la acción heroica que había de salvar a España.

José Antonio llegó a las fibras más hondas de la España joven que le oyó, porque por su boca gritaba la Historia; porque buscó la tragedia en lo hondo porque era honda. Ni una palabra de odio para las miserables marionetas que no supieron abrir los ojos. Nada de condenación para los que siendo enemigos nuestros se salvarían por el amor a un mismo Amor que

el verbo del Profeta haría entrarles por los ojos. Ellos no son la causa de la tragedia; porque ésta estaba en la razón misma que informaba la política; la desastrosa política de los políticos; de los señores feudales que dividían a los vasallos que precisamente estaban unidos aunque sólo fuera por el mismo vasallaje. España necesitaba lo que dijera en octubre José Antonio:

“Eso venimos a encontrar nosotros en el Movimiento que empieza en este día: ese legítimo

mo señor de España; pero un señor como el de San Francisco de Borja, un señor que no se muera”.

Hoy ya se ha cumplido la profecía de José Antonio y el Destino nos ha reparado “un Señor que no sea al propio tiempo esclavo de un interés de clase”; un señor que gana las batallas de la guerra y de la paz.

España ya puede seguir la ruta imperial que la marcó la Historia.

FIESTA DE LOS CAIDOS

29

Profecía: «Eso venimos a encontrar nosotros en el movimiento que empieza en este día: ese legítimo Señor de España; pero un Señor como el San Francisco de Borja, que no se nos muera. Y para que no se nos muera ha de ser un Señor que no sea al propio tiempo esclavo de un interés de grupo ni un interés de clase»

(JOSÉ ANTONIO. Discurso del 29 octubre)

Propósitos de la Franca oficial para impedir el triunfo de Franco

Tanger. — El Jefe del Frente Popular francés en Gibraltar, ha estado en esta ciudad, donde ha venido para entrevistarse con sus correligionarios. Según sus declaraciones, ha traído la misión de obtener informaciones muy concretas sobre la presencia de combatientes extranjeros en nuestro territorio, con objeto de poder apoyar con estos datos la política de Francia en la cuestión de los voluntarios.

La consigna de la masonería y del Frente Popular es impedir por todos los medios el triunfo nacional, y para ello están dispuestos a sacrificar, incluso, a los hermanos que ahora son Gobierno de Valencia, sin excluir a Azaña, sustituyéndolo con gente moderada. Con referencia al último complot de Madrid, reconoce que ello fué amañado para apoderarse de las gentes refugiadas en las Embajadas, a fin de impedir que su testimonio de personas cultas y con tan larga resistencia bajo el terror rojo pueden llegar al extranjero. De esta forma, según Marco Garcés, han copado a unas cinco mil personas.

Sigue la fuga de los jefes rojos

Bayona.—Se confirma que el día 12 salieron de Gijón en un barco mercante muchos responsables de los crímenes de Asturias, entre ellos el Gobernador de Asturias y el que lo fué de Málaga.

Para esto no valía la pena sacrificar tantas vidas.

ELECCIONES DE FRANCIA

Los resultados definitivos no modifican la situación

París.—Los resultados definitivos de las elecciones administrativas no modifican la situación de los partidos.

Por las ciudades conservan su preponderancia.

Los nacionales mantienen sus puestos.

Los comunistas no disponen más que de cuarenta elegidos, y los socialistas ganan en puesto.

Nombramiento de Secretario de la Delegación de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

El telégrafo nos trae la noticia de haber sido designado el camarada Celestino Minguela para el cargo de Secretario de la Delegación Nacional de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S.

El camarada Minguela fué director de «Odiel», de Huelva, y actualmente lo era de «Alerta» de Santander.

Mucho cabe esperar de la competencia y lealtad del camarada Minguela, al que desde estas columnas enviamos nuestro sincero saludo, unido a los fervientes votos de que su actuación en el nuevo cargo redunde en beneficio de España y de la Falange.

Cuarenta y cuatro kilómetros en tres días

La rápida marcha de los últimos días hará inevitable la inmediata caída de Gijón

León.—En las brillantes operaciones realizadas en el día de hoy, en la que se han destacado las heroicas brigadas de Navarra que llevan conquistados, pueblo a pueblo, 2.178 kilómetros cuadrados. Hoy estas bri-

gadas han ocupado Infiesto y las que operan por la costa han ocupado Villaviciosa. Ha sido rebasado Infiesto y las montañas que se presentaban ante nosotros por cuya razón nuestro avance hacia Oviedo se realizará con gran facilidad.

En Villaviciosa, como de costumbre, a nuestra entrada estaban volados los puentes que dan acceso a la villa y también se observan bastantes incendios y algunas voladuras.

La cuarta brigada de Navarra ha sido la que ha realizado la ocupación de Villaviciosa; esta brigada, más veloz que un rayo, en tres jornadas, ha avanzado desde Ribadesella hasta Villaviciosa, o sea 44 kilómetros de distancia por carretera, lo que supone mucho más por terreno abrupto y montañoso; ya creo que es correr esta marcha en la guerra moderna fortificado y defendido.

La Brigada que ocupó Infiesto, a las siete de la tarde ha-

bia hecho 356 prisioneros, además de muchos milicianos que se pasaron a nuestras líneas dando vivas a España y a Franco. Estos desertores manifestaron que todos los batallones rojos se han dado a la desbandada, desde luego perseguidos por parte de nuestras tropas, cuya persecución continuaba ya bien entrada la noche.

En un contraataque que el enemigo intentó realizar, le fueron recogidos por nuestros soldados 350 cadáveres.

Para nosotros no hay ni derechas ni izquierdas. A todos los unimos en un mismo nombre:

Verdugos de España

A Azaña le van a romper la cara

La indignación del furio, o D. Miguel Maura, ha rayado en el paroxismo al enterarse por la Prensa nacional de las opiniones que mereció a su compinche Azaña su actuación política y personal, que nos ha dejado escritas D. Manolito en sus interesantes Memorias.

Miguel Maura ha dicho en París, donde pasca sus rabieta crónicas, que piensa romperle la cara al pobre Azaña.

A la publicación de las referidas Memorias, se atribuye en París la no asistencia de Maura a Valencia.

Visado por la censura